

Bolivar a los constituyentes de Colombia:
Me permitiréis que mi último acto sea el recomendaros que protejáis la Santa Religión que profesamos y que es el manantial abundante de las bendiciones del cielo.
De su postrer mensaje a la Asamblea Constituyente de Colombia, el 30 de Enero de 1830.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT

Vosotros liberales, perseguidores de la Iglesia, sois, pues, los mejores aliados del imperialismo yanqui.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficina: 180 varas al Sur del Colegio de Britas.

Teléfono 1131 Apartado III

Suscripción mensual ₡ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, MARTES 18 DE OCTUBRE DE 1927

Número 2684

COMENTARIOS AL POSIBLE VIAJE DE COOLIDGE A CUBA México se adhirió a la convención de Chile

Comentan los periódicos de la República Argentina, el posible viaje de Calvin Coolidge a Cuba

Buenos Aires.—"El Diario" comenta editorialmente las noticias que se reciben de Washington, anunciando que el Presidente Coolidge, asistirá a la Sexta Conferencia Pan-Americana, que tendrá celebración en la Habana el próximo mes de enero, diciendo que constituye una actitud extraordinaria, creyendo probablemente que el Presidente de los Estados Unidos tendrá algo que decir al mundo acerca de la política suramericana. Dice el editorialista que Coolidge hizo gala de muchos discursos y de una recta moral política, pero los hechos posteriores del Gobierno de los Estados Unidos desmintieron aquella levantada actitud mental. Agrega que ahora tal vez, a raíz de la reacción suramericana, Coolidge sienta la necesidad de justificarse y para ello adopte una actitud más sencilla e imponente del valor moral que encierra, adelantándose en persona para comparecer a la Sexta Conferencia de la Habana, en donde no le preocupará encontrar a un Tribunal dispuesto a juzgar sus acciones.

El mapa de la ciudad universitaria

Madrid.—El Rey D. Alfonso presidió en los terrenos de la Moncloa la Junta de Patronato para la construcción de la ciudad universitaria, habiendo resuelto algunos asuntos de trámite.

Se mostró al Rey el mapa en relieve hecho por el Instituto Geográfico, de lo que será la futura ciudad universitaria, elogiando el monarca la labor magnífica realizada por el Instituto.

Fusión de tres grandes fábricas caucheras suecas

Estocolmo, Suecia.—Anun-

ciase la fusión de las principales fábricas caucheras suecas de propiedad particular, que son la Helsigborg, la Malmoe, y la Viskafors. El capital total de la nueva firma así formada asciende a la suma de \$5.628.000, y su única competidora es ahora en Suecia la fábrica de Gislaved, perteneciente a una sociedad cooperativa.

Como quiera que las tiendas cooperativas han empezado a rebajar ya sus costos al detall, esperarse que se desate una guerra comercial en cuanto a los zapatos y botas de goma.

Se agravó la bella durmiente

Los Angeles Cal.—Mrs. Clara Drummond, La "Bella Durmiente" de Fresno, ha perdido el uso de la palabra, después de haber vuelto de su sueño de cuatro meses.

Mrs. Drummond, se asegura, sufrió una recaída después de mostrar una notable mejoría. A pesar de su delicado estado de salud, el doctor William J. Peacock, quiropráctico encargado del caso, cree que podrá aun salvarla.

La South Porto Rican pagará un dividendo de diez por ciento

Nueva York.—La Directiva de la South Porto Rican Sugar Company acordó pagar un dividendo de un 10 por ciento sobre las acciones comunes el día 15 de Noviembre a los accionistas inscritos el día primero de Noviembre.

Asunción.—El presidente Ayala ofreció a Luis Riart, y a Lisandro Díaz León, Representación paraguaya en la Conferencia Panamericana de la Habana el próximo Enero.

Ratificó México la Convención efectuada en Santiago de Chile

México D. F.—El Senado

ratificó la Convención acordada en la Quinta Conferencia Pan-Americana, celebrada en Santiago de Chile en 1925, a

la cual México no asistió, por la cual siempre que surja una diferencia entre pueblos de este hemisferio se deberá some-

ter antes de romper relaciones o declarar la guerra el arbitraje de otros cinco países de este hemisferio.

Mr. John M. Keith

Con la muerte de este distinguido caballero, perdieron, la Sociedad Josefina y Costa Rica, uno de sus más valiosos elementos, de sus prestigiados hombres, exponente fiel de poderosas energías del espíritu y de gran talento práctico, dedicados con derroche y sin desmayo, al servicio de sus semejantes, con el impulso de un corazón grande, lleno de caridad generosa e inagotable.

No era católico: profesaba el protestantismo ritualista, con la buena fe del hombre que, nacido en distinta creencia, respetaba con veneración la Fe y el sentir de la Santa Iglesia Católica. Y así, su fe protestante no le impidió estimar en alto grado y ayudar con eficacia, a la virtud católica abnegada, en los ejercicios de la caridad cristiana, y departir en franca amistad con los católicos honrados que procuran el bien, en diversas manifestaciones de actividad social.

Fue admirador y protector de las Hermanas de la Caridad y de las Religiosas del Buen Pastor; y se constituyó en decidido defensor suyo, cuando en alguna ocasión, el sectarismo liberal de algunos elementos poco reflexivos, intentó reemplazar a nuestras abnegadas Hermanas de San Vicente de Paul del Hospital de San Juan de Dios, por "nurses" protestantes norteamericanas.

Acariciado de la fortuna, rico con capital abundante y sano, supo emplearlo con prudencia, en la dicha de los suyos y de sus semejantes. Nunca fué egoísta. Su corazón era suave y

su mano abierta y ligera, para el socorro de las necesidades ajenas.

Los pobres lo amaron con agradecimiento; y su muerte, muchas lágrimas de los monesterosos, fueron reguero de diamantes sobre su tumba.

En este último aspecto de su vida, como afortunado, fué Mr. Jhon Keith, espejo de ricos, como otros,—no frecuentes, por desgracia,—: no provocó con la opulencia, ni la envidia de los desheredados, ni el rencor de los malavenidos con su suerte; que, la riqueza así, es fortuna administrada por uno, mas en provecho de muchos, por arte de la misericordia.

Lo grande, pues, lo in-

mortal en la memoria de Mr. Jhon Keith, fué antes que todo, y sobre todo, su misericordia con los que vió sufrir y con los pobres, a quienes consagró horas, cada día, para buscar su alivio y bienestar.

En tal concepto, Mr. Jhon era un gran cristiano; y su memoria merece perpetuarse en un bronce que nos recuerde las bondades de su espíritu.

Su desaparición de entre los vivos, es pérdida enorme de energías en los campos del bien, de la generosidad bien entendida y del empeño por aliviar el sufrimiento y remediar la tristeza de los pobres.

Rosendo de J. Valenciano

San José, 17 de oct. 1927.

Sección Deportiva

El Alajuelense derrotó a la Gimnástica por cinco tantos contra uno

Antier se verificó en el Estadio el partido Alajuelense-Gimnástica, según lo indicaba el cuadro de nuestra Federación.

Ambos equipos presentaron lo mejor de sus onces, pues ambos estaban animados de un deseo de hacer un buen partido de fútbol, toda vez que iba a ser dedicado a nuestros huéspedes los marinos chilenos.

Desde el primer momento comprendimos la superioridad del equipo alajuelense sobre su contrincante, que menos entrenado oponía apenas una débil resistencia al empuje de los rápidos delanteros provincianos que en los últimos partidos verificados se nos han demostrado como un quinteto peligroso y que ha dado bastante que hacer a las defensas provincianas.

La falta de comparación de ambos teams dió lugar para que el Alajuelense se anotara en el primer tiempo 4

lucidos tantos contra uno de los blanquirojos.

En el segundo tiempo el juego cambió de aspecto, pues los Alajuelenses seguros de su triunfo se descuidaron un poco, lo cual dió origen a que la Gimnástica hiciera algunas subidas que con un poco de mayor suerte hubieran convertido en tantos.

En este segundo tiempo la Gimnástica se anotó el tanto de la honra. El Alajuelense también se anotó un nuevo goal gracias a un tiro hecho por Morera casi desde media cancha.

La labor de todo el equipo Gimnástico fué muy eficiente, sus competentes supieron actuar en forma lucida y si el triunfo no les correspondió ello debióse a que su equipo no es de la categoría del Alajuelense, pero sin embargo este último equipo tuvo que trabajar bastante, sobre todo en el

Pasa a la cuarta página

La familia Gallegos Quesada rinde por este medio las más expresivas gracias a todas las personas que le manifestaron su condolencia, con motivo de la muerte de su querido hermano SALVADOR, acontecida el 18 del mes ppdo.

San José, 15 Octubre, 1927.

HAZ DE NOTICIAS

PREGUNTA.—Por qué será que los escritores del Instituto Bíblico no han hecho referencia siquiera, a una Poliantea Protestante, que publiqué en el «Correo Nacional» el sábado 24 de setiembre de 1927?

CURIOSIDAD.—En el número 9 de «The Latin American Evangelist» hay una fotografía muy divertida del «señor Manuel Luis Montaña C.» Se le representa en una tabacal, vestido de levita, con los hábitos religiosos dominicanos en una mano. ¿Por qué será eso? Dicen que se presentó, vestido de fraile todavía, a las cinco de la mañana (muy temprano) del día 3 de Enero de 1927, en la misión protestante de Monjaspata. Es doctor en Filosofía de su Orden como lo habrán advertido en su facilidad silogística demostrada en sus producciones.

Cosas de Heredia y del otro sábado.—Traduzco literalmente de la p. 11 de «The Latin American Evangelist», lo siguiente: «Un joven, muy deseoso de entrar en contacto con Mr. Strachan, fué a buscar y a contar su historia, nada menos que a tres estudiantes del Instituto Bíblico que estaban evangelizando en Heredia el otro sábado. «Nosotros somos siete», dijo, todos buenos para las trompadas (fighters). Lo que soy yo, soy un gran combatiente. Pocos hombres se atreverían a alzarme las voces (to stand before me). Diga al señor Strachan eso, y díganle que nosotros queremos hacernos evangélicos y que vamos a cuidarle cuando venga a Heredia. El necesita de alguien que pelee por él. Digale Ud. que nosotros somos ñeques (right people) para esa clase de fatigas. «El hecho de que este representante de la compañía boxeadora, estaba borracho hizo que no se le diera mucha importancia. Era evidente además que su oferta no era del todo desinteresada. Esto nos demuestra la manera cómo juzga el pueblo de los motivos que nos impulsan a predicar (?). No quito ni añadido nada; léanme los heredianos... y diviértanse.

En Estados Unidos no hay un sólo católico.—Según un comunicado de la «National Catholic Welfare Conference», las escuelas católicas de los Estados Unidos que en 1924 ascendían al número de 7.198, en 1926 eran 7.449. En cuanto a los alumnos, éstos en el mismo espacio de tiempo aumentaron en

74.991, llegando así en 1926 al número de dos millones, ciento once mil quinientos sesenta. Ahora bien, como el número de alumnos de las escuelas superiores católicas es de 204.815, y el de los colegios católicos, 74.849, el número total de los estudiantes católicos, sin contar a los seminaristas ni a los que frecuentan las escuelas públicas, alcanza en 1925 la bellísima suma de dos millones trescientos noventa mil doscientos veinticuatro.

Nuevos métodos de predicación.—Dice una correspondencia de los Estados Unidos, enviada al P. Rosa S. I., al temible Padre Rosa: «En vista de que las últimas cifras del censo religioso, han demostrado a los Ministros protestantes, que van a la ruina, han dado la voz de alarma, concertando aquellos medios que a su juicio serán más adecuados para alejar la inminente catástrofe. Por esto con la intención de dar consistencia a las uniones, convinieron hasta en cambiar púlpitos entre sí (es decir entre las diversas sectas) con grave daño

de quienes, acostumbrados hasta ayer a admitir ciertas creencias como de necesidad extrema para la salvación, oyen ahora propalar nuevos dogmas con exclusión de los suyos que son tachados de doctrinas supersticiosas, de remedos miserables del infame «Papismo», etc. Este expediente, de los cambios de púlpitos, se pone en práctica sobre todo en las vacaciones del estío, cuando grupos de protestantes pertenecientes a diez y aun a quince sectas contrarias, se reúnen en lo que ellos llaman «Asamblea Universal Religiosa», que se tiene en un teatro o al aire libre y para la cual se invita cordialmente (ni más ni menos que los evangélicos) para escuchar a un facundo orador, oír música escogida y gozar de todo cuanto puede inventar el genio humano para aliciente de las pasiones. Con todo eso, de los diez mil asistentes a las diversiones, difícilmente logran los ministros reunir un centenar de creyentes o de curiosos que quieran asistir al servicio religioso.

Salustiano Mirándola

Festejos Patronales en la Parroquia de San Rafael de Oreamuno

DOMINGO 23

A las 12 horas.—Visperas solemnísimas.

A las 6.30 p. m.—Rosario solemne, sermón del Presbítero Antonio María Rojas, Salve y Bendición con el Santísimo, a grande orquesta.

A la salida del Rosario habrá un largo y excelente juego pirotécnico elaborado por excelentes polvoristas de Santa Bárbara de Heredia.

LUNES 24

A las 4 a. m.—Gran alborada anunciada con pólvera, repiques de campanas y música de banda.

A las 5.30 a. m.—Distribución de la Santa Comunión y talvez Misa rezada.

A las 6 a. m.—Misa cantada con acompañamiento de Orquesta.

A las 8 a. m.—Solemne procesión con la imagen de San Rafael Arcangel.

A las 9 a. m.—Misa Solemne de Semipontifical, con asistencia del Excmo. Sr. Internuncio Apostólico Monseñor José Fietta, y panegírico por el Presb. don Rosendo Valenciano.

A las 12 hs.—Visperas solemnes anunciadoras del Triduo en honor del Santísimo Sacramento del Altar.

DIAS 25, 26 y 27

A las 6 a. m.—Misa de Comunión.

A las 8 a. m.—Misa cantada y Exposición del Santísimo Sacramento del Altar.

A las 6.30 p. m.—Rosario solemne, sermón y Bendición con el Santísimo.

SABADO 28

A las 6.30 p. m.—Rosario solemne, sermón y Bendición con el Santísimo.

DOMINGO 29

Fiesta de Cristo Rey

A las 5.30 a. m.—Misa Parroquial.

A las 8 a. m.—Misa solemne y sermón.

A las 6 p. m.—Rosario y Bendición con el Santísimo.

Como una bendición!!

Así exclaman cuantas personas usan el maravilloso BALSAMO DEL DOCTOR WINTON para aliviar los dolores Reumáticos o Neurálgicos. EL BALSAMO DE WINTON es producto de la experiencia médica de casi medio siglo y su acción es rápida y segura. EL BALSAMO DE WINTON, aplicado a la frente y sienas calma el dolor de cabeza con rapidez asombrosa. No ampolla la piel ni produce irritación. Es al mismo tiempo refrescante. EL BALSAMO DE WINTON lo consigue en toda buena Farmacia.

Aproveche esta oportunidad

Gran oportunidad para los jóvenes y señoritas, que deseen estudiar el comercio. Estudie en su propio hogar, durante sus momentos desocupados. Hagase un experto contable, una taquígrafa competente, o un hábil agente viajero vendedor en poco tiempo. Nuestro curso de «Arte de Vendedor» le pondrá en condiciones, de hacerse un agente viajero vendedor, con oportunidad de viajar por todos los países de Centro y Sud América y los Estados Unidos. Todos nuestros cursos son enseñados en español y son fáciles de aprender y completamente prácticos. Garantizamos que Ud. aprenderá cualquiera de nuestros cursos prácticamente, o le devolveremos su dinero. Prepárese para que pueda desempeñar una buena posición, en donde quiera que Ud. vaya. Decídase hoy mismo y hágase de su profesión, que le valdrá de mucho en lo futuro. Aproveche su tiempo, mientras los demás hacen castillos en el aire. Escribanos hoy mismo, pidiéndonos más información.

Rodríguez Comercial School

15 W. 112th St.,
New York City

Muy Sres. míos:

Tengan la bondad de enviarme su curso de y adjunto sírvanse encontrar \$3.00 oro americano, como primer pago del primer mes.

Sírvanse marcar el curso, o los cursos, en que está Ud. interesado.

Taquigrafía Greg.	Inglés Comercial.
Teneduría y Contabilidad.	Español Comercial.
Aritmética Comercial.	Español Gramatical.
Práctica de Oficina.	Inglés.
Arte de Vender.	Ley Comercial.

Nombre
Calle Núm.
Ciudad Prov. o Estado
República de

AGENTES ACTIVOS

NECESITAMOS AGENTES ACTIVOS E INTELIGENTES,
EN TODAS LAS CIUDADES DE LA REPUBLICA,
ESCRIBANOS HOY MISMO

La muerte de don Pasión Herrera en Escasú

En las primeras horas del domingo 16 de los corrientes entregó su espíritu al Creador, confortado con los santos sacramentos don Pasión Herrera. Después de una larga vida, consagrada en su mayor parte a la enseñanza de la juventud, como profesor más de treinta años en el Seminario de San José, deja saludables lecciones en el corazón de sus numerosos discípulos. Puede decirse que gran parte de nuestros sacerdotes de hoy, muchos abogados, médicos, ingenieros, y otros hombres útiles al país, fueron sus aprovechados discípulos.

Larga y dolorosa enfermedad, en que dió pruebas de su religiosidad y de sus virtudes, lo rindió con la muerte serena y apacible de los justos, que mueren en el Señor. Su entierro fué una imponente manifestación de duelo. El canto de vigiliat en la Iglesia Parroquial, fué presidido por el señor Rector del Seminario, acompañado de los Revs. Padres Trapp y Smitz y del señor cura.

El cortejo numeroso llegó hasta el cementerio, y el señor Rector y compañeros rezaron el responsorio final, dando así un hermoso ejemplo de compañerismo y de gratitud para el viejo y querido maestro del Seminario. Muy loable y simpático rasgo de los Padres Paulinos, tan sabios como virtuosos.

En el acto del enterramiento, el inteligente joven don José Luis Roldán, leyó un sentido discurso elogiando los méritos del extinto.

Descanse en paz el alma noble de don Pasión Herrera, y lleve la triste noticia de su fallecimiento el más afectuoso recuerdo al corazón de sus incontables discípulos agradecidos, y ofrezcan

la flor inmarcesible de la oración por su espíritu inmortal.

MANUEL ZAVALETA,
Presbítero

Escasú, 17 de Octubre de 1927.

Santoral

Martes 18.—Santos Lucas, evangelista, (Patrón de los pintores), y Justo, mártir.

S. LUCAS, EVANGELISTA

Nació San Lucas en Antioquía, de padres nobles y ricos. Inclinado al estudio de la Medicina, la ejerció con tan particular caridad, que el apóstol San Pablo le llama médico carísimo. Fué este glorioso evangelista compañero de San Pablo, y participante de las grandes fatigas y persecuciones que padeció en la predicación del Evangelio. La Virgen santísima, san Pablo y otros apóstoles le enseñaron el santo Evangelio, el cual escribió después en lengua hebrea, para predicarle y extenderle. Pasó a Egipto y a la Tebaida, donde fué obispo, y convirtió gran número de infieles a la fe de Cristo. A la edad de ochenta y cuatro años, como escribe San Jerónimo, descansó en paz; aunque San Gregorio Nacianceno, San Paulino, obispo de Nola, y San Gaudencio, obispo; dan a entender que murió mártir. Fué su tránsito el día 18 de Octubre, año del nacimiento de Cristo de 96.

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

Aguinaldo para los niños costarricenses Juguetes de 999 clases diferentes MODELOS DE 1928

El día de Navidad o el de los Reyes Magos entregaremos, franco de porte, en cualquier dirección postal de Costa Rica, asegurado y sano su contenido:

Caja de tres	distintos buenos juguetes	\$ 1.50
Caja de seis	id. id. id.	\$ 2.50
Caja de nueve	id. id. id.	\$ 3.50
Caja de doce	id. id. id.	\$ 4.50
Caja de quince	id. id. id.	\$ 6.00

REMESAS DE OTRAS CATEGORIAS

Despacharemos en igual forma garantizada:

Cajas de tres, cuatro, seis, ocho, diez y doce finísimos, raros y atractivos juguetes de variedad europea propios para aguinaldos de valía por \$5, \$10, \$15, \$20, \$25 y \$30, respectivamente

999 clases, modelos de 1928, para escoger

También nos encargamos de la compra y entrega de juguetes y regalos de la clase y precio especial que se interesen. Los hay desde 50 ctvs. hasta \$1.000.00. En los modelos de 1928 hay 999 clases para escoger

Toda orden deberá venir acompañada de su importe, antes del 30 de diciembre

Agencia Santa Rosa, Dept. G, 212 West 111 th St. New York, N. Y.

ANTES DE PODER
utilizarlos, es menester extraer el hierro u oro de la piedra mineral. Lo mismo puede decirse del aceite de hígado de bacalao. Sus virtudes no se encuentran en sus materias grasosas y mucho menos en su asqueroso sabor y olor. Ningún tísico o persona que padezca otra afección agotante, ha derivado importantes beneficios de lo que se llama aceite de hígado de bacalao en estado natural. Sus efectos sobre los nervios, la repugnancia con que lo recibe el estómago, son más que suficientes para contrarrestar, en la mayoría de las gentes, sus buenos efectos como medicina. Sin embargo, siempre hemos tenido motivo para creer, que envuelto en los elementos que componen el aceite de hígado de bacalao, se encontraban propiedades curativas del más alto valor. Pero fué necesario separarlas de su nauseabunda matriz en que estaban combinados, y esto es lo que con gran éxito se ha efectuado en la elaboración de la **PREPARACION de WAMPOLE** en cuyo eficaz remedio, tan sabroso como la miel, tenemos una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. En todas las enfermedades agotantes, como Clorosis, Gripe, Afecciones Pulmonares, jamás deja de proporcionar un alivio y vigorizar. El Dr. S. Quintero, de Caracas, Venezuela, dice: "La Preparación de Wampole es eficazísima en todos aquellos casos en que están indicados los reconstituyentes." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

LA POUPEE
BEJOS M. YAMUNI
Gran almacén de novedades y de artículos de uso corriente
Agencia exclusiva de las famosas Liantas
Kelly
Artículos para regalos y gran surtido de muñecas para Navidad
Todo a precios sin competencia

ESTAMOS LISTOS
para atender todas las órdenes de
Útiles Escolares y Material de Enseñanza
de toda clase
Pida Ud. los renombrados
CUADERNOS
de esta casa
Librería Lehmann
(SAUTER & C^o)

CATRAMINA BERTELLI
Famosas píldoras para combatir el asma, bronquitis crónicas, toses y demás afecciones de las vías respiratorias, acaban de llegar a la **BOTICA VARGAS**
Anúnciese en este diario

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos
Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez
San José, Costa Rica
Adela v. de Jiménez e Hijos
CONTRATISTAS CONSTRUCTORES
APARTADO 343.—TELEFONO 277

SANSON SAN RAFAEL
los mejores vinos reconstituyentes
Vino de Pasas Moscatel de Léljes con el zumo de las pasas, el más agradable postre para las grandes festividades
EL AGUILA DE ORO
PUJOL HNOS. — TELEFONO 739

Esta Semana!
COBIJAS
a Tres Colones
VÉALAS
ALMACEN ROBERT

Suscríbase al "Correo Nacional"

Folleto N^o 18
El Castellano de Bosworth
Por **EMMANUEL THOMPSON**
PRIMERA PARTE

aquel momento. Parecían desorientados. Juan se empeñó en cargar con su amo, pero éste, comprendiendo lo funesto de aquella determinación, le dijo, que sería más acertado dejarle allí, que tal vez pasaría desapercibido para los soldados acurrucado en tan obscuro lugar. Vió el fiel servidor que su amo tenía razón sobrada para seguir esta determinación, y, estrechando entre sus manos y bañando con sus lágrimas, la diestra de Balfour, se alejó del portal, procurando plegarse, si me es permitido decir así, a la pared de la casa, para pasar desapercibido a la observación de los persecutores. Necesario nos es dejar a Juan escapando de los soldados para volver a Carlos de Saavedra, el cual, sospechando la complicación de algún fraile de la comunidad en la nocturna conjuración, se encaminó a la portería, cuya puerta aparecía entornada.

Capítulo XVIII
En busca de un hombre

El eco del golpe que Saavedra descargó con el aldabón fué tan recio, que sin duda hubiera despertado a los siete durmientes, pero aun hubo necesidad de llamar otra, y otra vez, antes de que el hermano de la portería dejara ver su faz.
—¡Diablo!—murmuró Guillermo.—Estos frailes no despierten ni disparando una fragorosa andanada sobre su nido...mas, me parece viene el hermano Antonio.
En efecto, se oían los pasos reposados del lego, y un momento después, se descorrió la ventanilla de la puerta asomándose una cara medio oscurecida por las sombras de la noche, que, en tono soñoliento, exclamó:
—Ave María gratia plena....

—¡Acabáramos!—dijo por respuesta Guillermo a la piadosa salutación.—No he venido aquí a entonar salmos. Deseo ver inmediatamente al Prior.
—Su paternidad no está visible....
—Aun cuando estuviere invisible, es preciso que le vea.
—Quiero decir—repuso el lego con voz socarrona—que nuestro amado Prior celebra en estos momentos una conferencia con el Reverendísimo padre Ruy, visitador....—Bueno—interrumpió Guillermo con áspera impaciencia.—Poco nos importe que su Excelentísimo celebre un concilio con todos los Padres de la Iglesia. Es indispensable que abras, hermano; pues de lo contrario, ¡por mi vida! que hemos de echar esta puerta abajo.
—Bien está,—repuso todo asustado el pobre lego—bien está, señor; no haga eso. Voy a franquearles la entrada, aunque me cueste una reprimenda del Prior.
La puerta acababa de ser abierta y Saavedra, seguido por su séquito, siguió al lego que les precedía rezando Ave Marías en un grueso y largo rosario que pendiente de una de sus manos, mientras en la otra, traía una lámpara.
—Heá, hermano Antonio,—exclamó de pronto Guillermo dirigiéndose al lego que se encorbaba como una caña—Alza un poco esa lámpara que apenas alumbraba, ¿o es que deseáis que nos rompamos la crisma en estas laberínticas galerías?
—Gloria et Patri et....
—Amen—interrumpió con sarcasmo el oficial—El pobre diablo se encuentra ahora en el tercer cielo.
Nada respondió el lego, sino que se detuvo ante una puerta y tocó con los nudillos suavemente.
Al punto, una voz armoniosa y simpática, dió la respuesta.
Saavedra al entrar esperaba que le llevarían a la celda del Prior, pero con sorpresa vió que se había engañado, pues aquella era la sala biblioteca del Convento.
Estantes un poco polvorientos y llenos de libros, tapiaban materialmente la habitación. ¡Cuántos tesoros no existían allí y qué valor más inestimable no sería el suyo, cuando Saavedra, nada ajeno a los prejuicios antirreligiosos de aquella época, comprendió lo injusto del cargo de **obscurantismo** achacado a los religiosos, y eclesiásticos que

viendo las cosas con imparcialidad son, en verdad, los más acreedores a la gratitud de la humanidad por el noble empeño que tomaron, y han tomado siempre, en la conservación de las obras antiguas.
Aquí se veían las obras de un Marco Tulio Cicerón, de un Aristóteles, de un Platón, de un Séneca, de un Tito Livio, de un Tácito, de un Homero, de un Virgilio y de tantos otros escritores antiguos que cultivó con singular afición y amor la Edad Medioeval y que salvaron de un seguro olvido los monjes del decimosexto siglo gracias al cuidado que tuvieron de preservarlos de la barbarie y la destrucción.
Alternando con los autores clásicos, estaban las obras de los grandes Doctores y Padres de la Iglesia, como las de San Cipriano (1) San Agustín (2), San Juan Crisóstomo (3), San Buenaventura (4), Alberto Magno (5), Santo Tomás (6), Raimundo Lulio (7), El Tostado (8), Suárez
(1) San Cipriano, Padre de la Iglesia y Obispo de Cartago que fué martirizado en el año 258.
(2) San Agustín, Padre de la Iglesia, y Obispo de Hipona. Notable escritor y profundo filósofo. Sus obras *De civitate Dei* y *Confesiones* son dos de los monumentos más grandiosos de la filosofía católica.
(3) San Juan Crisóstomo, Padre de la Iglesia, famoso por su elocuencia (347-407).
(4) San Buenaventura, Obispo de Albano y Cardenal. Es llamado el *Doctor Seráfico*.
(5) Alberto Magno, nacido en 1193, fué el hombre más sabio de su tiempo. Dominó, teólogo, filósofo, médico, físico y naturalista y profesor de Santo Tomás.
(6) El más grande teólogo de la Iglesia de Occidente y autor de la *Suma contra los Gentes*, el monumento más sublime de la ortodoxia católica.
(7) Filósofo esp. de Palma de Mallorca. Su juventud fué muy disipada, entrando después en la Orden de San Francisco. Murió apedreado en Túnez predicando la fe de Jesucristo. Actualmente es muy estudiado y en sus obras *Ars generalis*, *Arbor scientiae*, *Blanquerna* y otras se ha hallado un verdadero sistema filosófico.
(8) Su verdadero nombre fué Alonso de Madrigal, tenido como el hombre más erudito y talentoso de su tiempo (Siglo XV). Sus obras muy numerosas, son notabilísimas. Murió en 1454.

Viene de la primera página

segundo en donde la Gimnástica logró actuar en una mejor forma.

El Alajuelense por segunda vez y con el mismo score ha derrotado a la Gimnástica, lo cual viene a corroborar en nuestro concepto de ser el Alajuelense un equipo mejor integrado que el gimnástico.

Segundas divisiones

Como preliminar al partido del domingo en el Estadio se verificó un match entre la pri-

mera división de la Juventud de Matarredonda y la primera del Asociación de Santo Domingo.

El juego fué reñido, un numeroso público lo presencié, público en su mayor parte domingueño, ya que estos últimos se han hecho grandes amigos del futbol y han llegado hasta asistir a un partido en Tres Ríos con el fin de dar mayores ánimos a sus jugadores.

El partido lo ganó El Juventud por un tanto a o.

CORTE PLENA Sesión del lunes

Se acordó inscribir en el catálogo de abogados de la República a los señores David Caviechioni Bonilla y Gonzalo Trejos Trejos, a quienes el Colegio de Abogados les concedió el título de Licenciado en Leyes, según comunicación del Secretario respectivo.

—Se dispuso archivar el recurso de hábeas corpus establecido por Antonio Miranda y Horacio Azaúz, por constar del informe del Secretario de la Agencia Principal de Poliofía de la ciudad de Puntarenas que contra los quejosos se siguió información por hurto menor y se les puso presos, pero una vez que rindieron la garantía se ordenó su libertad.

—Se acordó de conformidad en la solicitud hecha por el escribiente del Juzgado 1º Civil de esta provincia, señor Jorge Delvó Chacón, y el Secretario de la Alcaldía 1ª del cantón central de Limón, señor Víctor Manuel Arroyo Cortés, en que solicita se les permute en sus puestos, y por estar conforme con ello los respectivos jefes.

—Fueron aprobados los nombramientos de los señores Francisco Jaén Cerdas y José Chajud Graterol para los destinos de escribientes interinos de las Alcaldías de los cantones de Cañas y Abangares, por su orden.

—De la terna enviada se nombró al primero, señor Isaac Leal Zúñiga para Secretario de la Alcaldía del cantón de Cañas; también se nombró al mismo señor Leal para Alcalde suplente del indicado lugar.

—Se dispuso archivar la solicitud de José Saborío, ú, ap., en que pide la libertad condicional, por constar que se encuentra en libertad.

—En la queja presentada por el señor Florentino Cruz G. centra el Alcalde del cantón de Abangares, señor Tomás Bonilla Briceño, por atribuirle ingerencia en la política, se acordó pedir informe al dicho Alcalde.

—Fueron designados por la suerte los Conjuces Licenciados Luis Castro Ureña, Fabio Baudrit González y Napoleón Valle Peralta para conocer del recurso de casación interpuesto en el juicio ordinario seguido por el Monte Nacional de Piedad contra las sucesiones acumuladas de Benjamín Escalante Roldán y Olinda Herrera Chaves, en vez de los Magistrados Licenciados Nicolás Oreamuno Ortiz, José Mª Vargas Pacheco y Jorge Guardia Carazo.

—Asimismo fue designado por la suerte el Conjuez Lic. Luis Cruz Mesa para conocer en la Sala 2ª de Apelaciones, de la causa seguida contra Delfín Salas Fernández por el delito de violación de María Ester Orozco Campos, en vez del Magistrado Lic. Luis Castro Saborío.

De Atenas

El Sr. Isidro Bolaños de Estanquillo fué mordido por una Culebra Lora. Inyectósele con suero Butantán y alright ya van tres que cura el Dr. Dobles Sáenz con ese excelente suero. Se puede asegurar que llegando a tiempo con el paciente, éste no se muere. Es preciso decirles que los Médicos del Pueblo tienen esas inyecciones que suministra el Gobierno, y aleccionarlos que se dejen de curanderías como eso de quemarse la mordedura a fuego vivo, lo que es una barbaridad.

Lo que precisa es transportar el enfermo sobre el ya a donde haya la inyección y que ojalá den razón de la clase de serpiente vulneradora.

Charles

NO ECHE UD. EN OLVIDO QUE EN LA TIPOGRAFIA S. JOSE

Se ejecuta toda clase de trabajos del ramo, a precios económicos



150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

APARTADO III = TELEFONO 1131

NOTAS SOCIALES

Duelo Social en Cartago

En la madrugada de ayer falleció en la ciudad de Cartago el estimable caballero don Gerardo Leiva Quirós.

Un ataque cardíaco fué el origen del fallecimiento que hoy lamentan sus familiares y amigos.

El Correo Nacional envía sus muestras de sentido pesar a su señora esposa doña Socorro de Leiva, a sus hijos Guillermo, Mireilla y Humberto, a sus hermanos Genaro, Cornelio, Elías, Zacarías y Carlos para quienes va nuestra más sentida condolencia.

Boda Esquivel-Zeller

A las 4 de la tarde de antier se efectuó en la Iglesia de la Soledad la boda del joven Alfredo Esquivel Carranza con la señorita Virginia Zeller Audrain. El

santo sacramento fué impartido por el muy ilustre canónigo Dr. don Carlos Borge.

Pertenecientes ambos a familias de linaje distinguido, y que conservan por tradición las más acrisoladas virtudes, forman en sí una pareja que es bien merecedora de una completa felicidad.

De Desamparados

Con gran regocijo, consignamos hoy la grata noticia, de que el hogar de nuestro buen amigo y colaborador, don Beto Gamboa y su señora esposa doña Marta Brenes de Gamboa, está de gala, con la venida de su primogénita, Nosotros que muy de veras estimamos a los esposos Gamboa Brenes, nos alegramos y deseamos para la encantadora chiquitina, toda clase de venturas.

Corresponsal

Pésame

A don Julio Sánchez L., a su señora esposa doña Emilia Cortés de Sánchez y demás familia presentamos nuestra sentida condolencia con motivo del prematuro fallecimiento de su joven hijo Oscar, cuya pérdida ha dejado tan sensible vacío en el seno de ese honorable hogar.

Bolsitas para niños; todo número; todo color.

TIENDA BENAVIDES, Heredia

Compromiso de bodas

En la residencia de don Ramón Ulloa se verificó el sábado el compromiso matrimonial del joven Francisco Font Frutos con la señorita Teresa Ulloa Escalante.

Vayan nuestros votos afusivos por la próxima realización de este enlace que habrá de ser el augurio de dichas venideras.

Cámara Fotográfica Roll Tengor

nueva y sin usar se vende una Puede verse en la BOTICA VARGAS.

Cuando necesite suela blanca, suela aceitada para talabartería, vaquetones, suela de cubiertas y para calzados venga a la Tenería San Felipe. Heredia.

Manuel Araya.—Administrador.

Suscríbase a este diario

Géneros negros para señora, finos Especialidad en este artículo.

TIENDA BENAVIDES. Here día

United Fruit Company SERVICIO DE VAPORES

Los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES harán el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal, y zarpando los sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habana.

Los vapores SURINAME, SARAMACCA y COPPENAME, que hacen el servicio entre Nueva Orleans, y Limón vía Cristóbal, llegarán quincenalmente a Limón los viernes en la mañana, zarpando de regreso para Nueva Orleans vía Bocas del Toro y Cristóbal, Sábado en la tarde

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, tocando en Trinidad, Barbados, y Cristóbal llegarán quincenalmente a Limón los Jueves en la mañana, zarpando de regreso para Avonmouth, vía Kingston, los Viernes en la tarde.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Sucs.

M. M. MARSH,
Administrador

Octubre 17 1927.

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales
Atención esmerada a nuestros clientes
Ventas en condiciones ventajosas
Háganos una visita y quedará complacido

SOBERA Y MOLINA

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA